



**Zahobi Bailon Peralta**

**Sergio Jiménez Ruíz**

**Tradiciones arraigadas en  
comunidades Indígenas**

**Materia: Interculturalidad y salud**

**2-A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de Febrero del 2022.

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

Existe delicias las cuales, mediante por partes de un número importante de miembros los cuales son de los pueblos indígenas los cuales conservan sus propias normas y estos crean y definen su identidad. Las cuales les podemos dar otro significado. El entendimiento de esto es un reto. Los antropólogos que uno de ellos es de elite de Tlahuilotepéc el cual dedica su vida al movimiento indígena hasta su muerte en 1995 la cual tiene la definición de comunidad para el ámbito indio como un espacio territorial, demarcado y definido por la posesión, una historia común, que circula en boca y de una generación a otra y también como una variante de la lengua del pueblo, a partir de la cual identificamos nuestro idioma común, entre otros aspectos. El antropólogo Díaz decidió reunir a muchos otros antropólogos, los cuales les quiere dar otra perspectiva que se cree que es el correcto, lo define más allá de sus aspectos

Físicos o funcionales básicos.  
No se debe de entender la comunidad indígena solamente como un conjunto de casas o Puestos, sino como personas con historia, Pasado, Presente y futuro, y no definido solo físicamente sino también espiritualmente en relación con la naturaleza toda. Es referido así un concepto fundamental de la cosmología indígena en muchas partes del mundo. Para los indígenas Chamulas es lo que son en los autos de chirapas es una sola unidad, o utilizando sus propios conceptos: una sola alma la cen es un "esquema de orientación al problema de significado".

En la actualidad debido a las nuevas indígenas desde antes de la conquista es muy difícil de saber que usos y costumbres son originarios y cuales no. Y la comunidad política es considerado un grupo social con base territorial que reúne a los individuos los cuales son ligados por la división del trabajo político... El hecho de pertenecer a los miembros de una comu-

ideas políticas no siempre pueden compartir la misma visión del mundo, las cuales puede ser una religión o una cierta orientación hacia la tierra. Las comunidades comparten intereses, actividades y perspectivas los cuales conforman un sentido de identidad compartido de los habitantes los cuales devienen de su pertenencia a la comunidad precedente a la conquista de los españoles viene la imposición de formas políticas y sociales los cuales son los tributos regados y la llegada de la iglesia católica.

Se denuncian estas a algunos segmentos de la población de América hispana formados por individuos procedentes del mestizaje entre los españoles, indígenas y negros. El castigo es todo aquel que habla español, viste ropa europea y no es parte de una sociedad indígena los cuales estos prefieren vivir en un lugar más "civilizado".

La curula en los pueblos indígenas es la curula de la curula, la encargada de darle el destino a su esposa todo los días

## Referencia bibliográfica

Héctor Gómez Peralta LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA! (MAYO-AGOSTO, 2005 ) Scielo.

Mas información.

<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>